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协会执行会长、清华大学房地产研究

所所长、土水学院副院长刘洪玉（1980

级土木）以“中国房地产政策与市场趋势

研究”为题，从房地产市场发展现状、房

地产市场的发展趋势、政府调控方式的改

革及房地产企业的创新四个方面分析了我

国房地产行业的现状。庄惟敏的演讲题目

是《避免一个错误的开始——建筑策划方

法研究》。他指出，建筑策划作为国际化

职业建筑师的基本业务领域之一，已经成

为建筑学理论的基本组成部分。会后组织

了校友论坛，分别是：建筑工程智库组织

的“建筑工业化发展趋势研究”、建筑策

划专委会组织的“城市工业遗产改造及联

合办公模式研讨”、金融专委会组织的“房

地产金融创新模式”。            （刘丹）

校友房地产协会 2015 年创新大会成功举行

4 月 24 日下午，清华校友房地产协

会在北京清华科技园启迪会议中心举办了

以“创新·变革”为主题的 2015 年度创

新大会，喜迎清华大学 104 周年校庆。近

300 位校友出席了大会。

校友总会秘书长唐杰在致辞中对大会

的召开表示祝贺。会上举行了“建筑策划

专委会” 和“建筑工程智库”的成立仪

式。为了凝聚行业智慧，促进建筑行业技

术交流创新、建筑策划的研究与实践，探

索房地产开发升级转型新思路，也为了搭

建校友技术交流平台，协会决定成立“建

筑策划专委会” 和“建筑工程智库”。

协会副会长、建筑学院院长庄惟敏（1980

级建筑）担任建筑策划专委会主任，华润

置地有限公司工程总监韩跃伟（1986 级

土木）担任建筑工程智库主任。
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我是清华1969届压九的学生陶璘。

在 1963 年暑假入学清华途中，遭逢华

北地区的特大洪灾，津浦铁路中断。我

们三个车厢的 288 名上海新生在济南火

车站下车，后在带队老师和学校紧急联

系后，把我们安排到山东大学暂住，然

后经胶济铁路到达烟台，在烟台的几个

小学里面住了两天，然后坐船到塘沽，

再换乘京山线火车到达北京站，历经 12

天。这个行程成了我们这一届上海同学

的集体经历。

现在回顾这个行程，这后面其实是

整个学校的全力以赴，那时通讯非常不

方便，只能靠电话、电报联络，同学们

下车后这些带队老师是如何和学校联

系，学校又是采取了什么紧急措施，如

何和山东大学和烟台小学联络的？我们

只记得当时的带队老师是三个上海籍的

单身老师，好像是上海中学毕业的，自

控系的。我们非常感激学校领导和各级

部门的努力，如果能再现这个过程，对

我们来说会是一个非常珍贵的回忆。我

们已经入学 50 多年了，不知还能不能

找到当时的经办人，或是知情人，或是

某些档案资料呢？                2015 年 8月


